
 
 

Verbale riunione online Consiglio di Presidenza e Presidenti Regionali 
Mercoledì 20 aprile 2022 

 
Convocazione ore 17.30 
La riunione inizia alle ore 17.40 

 
Presenti Consiglio Direttivo: 
Dott. Giuseppe Malfi - Presidente 
Dott.ssa Carmela Bagnato - Segretario 
Dott. Massimo Vincenzi - Vicesegretario 
Dott.ssa Maria Grazia Carbonelli − Consigliere 
Dott.ssa Valeria Lagattolla − Consigliere 
Dott.ssa Odette Hassan − Consigliere 
Assenti giustificati: 
Alessandra Teofrasti − Consigliere 
Filippo Valoriani − Tesoriere 
Claudio Macca - Consigliere 

Dott.ssa Barbara Paolini − Coordinatore Consulta dei Presidenti Regionali e PR Toscana 

Presenti Presidenti Regionali: 
Dott.ssa Concetta Finocchiaro − Piemonte-Liguria e Valle D’Aosta 
Dott.ssa Luisella Vigna - Lombardia 
Dott. Carlo Pedrolli − Trentino Alto Adige 
Dott.ssa Roberta Situlin − Friuli Venezia Giulia 
Dott.ssa Annalisa Maghetti -Emilia Romagna 
Dott. Maurizio Battino - Marche 
Dott. Claudio Tubili - Lazio 
Dott. Paolo Di Berardino - Abruzzo 
Dott. Mario Parillo - Campania 
Dott. Angelo Michele Carella - Puglia 
Dott. Rocco Eletto - Basilicata 
Dott.ssa Romana Aloisi - Calabria 
Dott. Santo Morabito − Sicilia 
Assenti giustificati: 
Dott. Stefano Pintus − Sardegna 
Dott. Marco Tagliaferri − Molise 
Dott. Pierpaolo Pavan - Veneto 

 
Presenti segreteria: 
Elisabetta Cavallero 

 
 

Ordine del giorno 
 

ü Comunicazioni sul Corso ADI Pescara − Dott.ssa Carmela Bagnato 



ü Comunicazioni attività societarie − Dott. Giuseppe Malfi 
ü Gruppo di Studio ADI Young − Dott.ssa Annalisa Maghetti 
ü Varie ed eventuali 

 
 

Comunicazioni sul Corso ADI Pescara 
Il Presidente Dott. Malfi inizia la riunione salutando tutti i presenti e lasciando subito la parola alla 
Dott.ssa Bagnato che ricorda il Corso ADI che si svolgerà a Pescara dal 29 settembre al 1 ottobre 
2022 illustrandone i topics e -sottolineando l’importanza delle tematiche trattate- invita i Presidenti 
Regionali a darne ampia informazione. 
Il Dott. Pedrolli chiede se sono previste agevolazioni per invogliare futuri soci, e la Dott.ssa Bagnato 
informa inoltre che -come per il Congresso 2021 svoltosi a Torino- sono previste delle scontistiche 
riservate agli Specializzandi che parteciperanno al Corso, con la possibilità di avere anche la quota 
di iscrizione all’ADl gratuita per tutto il 2023. 
Si conferma che durante lo svolgimento del Corso saranno indette le elezioni per il rinnovo del 
Consiglio Direttivo (Consiglio di Presidenza) ADl e degli altri organi dell’Associazione in scadenza. 
La dott.ssa Bagnato informa inoltre i presidenti regionali che è stata delegata dal presidente a 
rappresentare ADI presso il tavolo tecnico istituito dal Ministero della Salute per la gestione delle 
risorse destinate ai DNA , dello stesso tavolo fa parte come delegato della Regione Abruzzo il dott. 
Di Bernardino. 

 
Comunicazioni attività societarie 
Il Presidente Dott Malfi fa un bilancio dell’attività societaria, aggiornando i Presidenti Regionali con 
una comunicazione riguardante la tenuta del c/c bancario presso la Deutsche Bank di Roma. Il 
presidente è infatti stato contattato telefonicamente dal direttore della premenzionata banca che 
gli ha comunicato la decisione dell’lstituto di non gestire più i conti correnti delle Associazioni a 
partire da dall’1 Marzo 2022. L’ADl ha avuto tempo fino al 15 aprile per trovare una Banca 
alternativa. 
Il direttivo -durante l’assemblea del 9 marzo- all’unanimità ha incaricato il Presidente di aprire un 
conto corrente bancario a nome dell’Associazione presso l’lstituto di Credito lntesa San Paolo, 
dando ampio mandato al Presidente Giuseppe Malfi, che ha la firma sociale e che rappresenta 
l’Associazione presso i terzi a norma di legge e di Statuto, di operare in piena autonomia in tal senso 
delegandolo anche alla scelta della filiale, del luogo e alla scelta di colui / coloro che saranno da lui 
stesso delegati ad operare sul suddetto conto corrente. 
Il Presidente informa di essersi recato insieme al Tesoriere Dott Valoriani in data 11 aprile a Roma e 
di aver espletato tutte le pratiche necessarie. 
ll Presidente informa anche che pratica relativa all’lscrizione di ADl al Terzo Settore è stata 
presentata dal Notaio, entro il termine stabilito del 28 marzo 2022 contestualmente all’acquisizione 
da parte dell’Associazione, della “personalità giuridica”. 
ll Presidente informa che è stato istituito dal Ministero della Salute il “Tavolo TASIN-Stati generali 
della Nutrizione” di cui lui fa parte ; sono già state effettuate diverse riunioni che preludono ad un 
evento che si svolgerà probabilmente entro ottobre 2022 per evidenziare il ruolo della nutrizione 
clinica a livello nazionale. 
A questo scopo è stato elaborato un questionario inviato tramite mail ai Presidenti Regionali, che 
viene illustrato e discusso insieme agli stessi; vengono valutate alcune modifiche da apportare 
proposte dalla Dott.ssa Carbonelli, Dott. Di Berardino e Dott. Pedrolli, compreso un “cappello 
introduttivo” proposto dalla Dott.ssa Vigna per renderlo più fruibile e per raggiungere il più alto 
numero possibile di persone, non solo i soci ADI. 



Il Dott. Pedrolli aggiunge che molte "strutture di dietetica" non sono né semplici né complesse, ma 
vi sono 1-2 dietiste che possono appartenere alla direzione sanitaria o cose simili; il questionario 
non prevede questa possibilità che ritiene importante inserire. 

 
Gruppo di Lavoro ADI Young 
Il Presidente lascia la parola alla Dott.ssa Maghetti che propone di costituire un gruppo di lavoro - 
a livello nazionale- che potrebbe essere denominato “ADl Young”, con lo scopo di promuovere la 
formazione dei giovani professionisti nell’ambito della Dietetica e della Nutrizione Clinica; la 
Dott.ssa Maghetti illustra quanto finora svolto nella regione Emilia Romagna sotto forma di: - 
formazione frontale su aspetti della quotidiana attività lavorativa (es. comunicazione e relazione 
con il paziente, valutazione della motivazione del paziente e conduzione del colloquio 
motivazionale, diagnosi e gestione dei disturbi della nutrizione e dell’alimentazione, competenze 
tecniche in Dietetica, etc.) - partecipazione a congressi sia come relatori, in sessioni dedicate a 
giovani relatori durante i convegni ADI, che come uditori - pubblicazione di lavori, progetti di 
divulgazione, educazione e prevenzione per la popolazione - introduzione al mondo del lavoro, sia 
in contesti pubblici che privati, mirata a fornire gli strumenti adeguati a iniziare la propria attività in 
sicurezza - valorizzazione del lavoro congiunto tra dietisti e medici, affrontando aree formative 
comuni ed altre distinte per professionalità - gestione di pagine social volte all’educazione della 
popolazione con particolare attenzione alla smentita di fake news - tutela della professionalità delle 
figure coinvolte. 
La proposta viene accolta in modo favorevole da tutti i presenti all’assemblea che approvano 
all’unanimità e sottolineano l’esigenza di accogliere ed invogliare sempre più giovani professionisti 
all’interno dell’associazione. Il gruppo di lavoro “ADl Young” sarà presente al Corso di Pescara “ADl 
al femminile… 12 anni dopo” 
Varie ed eventuali 
Il Presidente accenna alla necessità di coordinare l’integrazione delle figure professionali dei Biologi 
Nutrizionisti e dei medici specialisti in scienze dell’alimentazione auspicando un confronto tra le 
società scientifiche e gli ordini professionali degli stessi. 
Il Dott. Morabito accenna ad un progetto nazionale di collaborazione tra ADl e l’Ordine dei Medici 

La riunione si conclude alle ore 19:20. 

Il verbalizzante 
Coordinatore Consulta dei Presidenti Regionali Il Presidente 
Dott.ssa Barbara Paolini Dott. Giuseppe Malfi 

 

          
        


